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Ce présent travail consiste à l'étude de la diversité de l'entomofaune des céréales capturée par deux

techniques de piégeage (bac jaunes et pots Barber) sur deux variétés de blé (dur et tendre) et l'étude

de la dynamique des populations ailées de la Mouche de Hesse (Mayetiola destructor) en Miitidja

occidentatle (ITGC oued Smar).

Cette étude a mis en évidence la présence de 11525 individus sur blé tendre répartis entre 07

ordres sur blé tendre et de 12096 individus répartis entre 08 ordres sur blé dur.

Le taux de capture par bacs jaunes et pots Barber a été similaire sur les deux variétés, il a été

respectivement de 48,92% et 48,52 % sur blé tendre et de 51,08 et 51,48 % sur blé dur.

Le nombre d'effectif et l'abondance relative obtenus entre différents ordres dont les individus

ont été capturés par les deux techniques de piégeage nous ont permis de classer l'ordre, des

diptères en première position, suivi des hyménoptères, puis des homoptères , pour les ordres les

plus abondants, ensuite viennent les ordres les moins abondants, comme les thysanoptères ,les

coléoptères, les hémiptères, les lépidoptères et les dermaptères.

L'étude de l'évolution spatio- temporelle a fait ressortir que pour certains ordres bien qu'ils

soient actifs en hiver, leur activité demeure faible, contrairement aux autres qui présentent une

activité intense à la même saison. Cependant , une forte activité a été observée au printemps pour la

majorité des ordres. A l'exception de celui des homoptères qui présente un pic maximale d'activité

à la même période dans le cas des captures par pots barber

Les indices de diversité ont montré des valeurs équivalentes et supérieures à 2 bits chez

la majorité des ordres, et leurs indices d'équitabilité tendent vers l'unité. Ce qui affirme une

diversification de l'entomofaune et la répartition de ses individus d'une manière équitable entre

eux. L'étude de la dynamique des populations ailées de Mayetiola destructor espèce appartenant

à l'ordre des diptères montre que la taille de la population de cette espèce est plus importante en

hiver qu'au printemps ,le taux de capture par les deux techniques de piégeage est similaire sur les

deux variétés de blé il est de 51,25% sur blé dur et de 49,19% sur blé tendre. Pour ce qui est de sa

place dans l'ordre des diptères, le nombre d'effectif de la mouche de Hesse représente la moitié de

celui des autres diptères , il est respectivement de 34,13 % et 65,87 % sur blé tendre et de 38,34%

et 61,66% sur blé dur.

Les mots clés: Mitidja-Céréales- Entomofaune- Diversité - Mayetiola destructor





The present work aims to study cereals insects fauna diversity,insects were captured by two

trapping techniques (yellow tray and Barber's jars) on two varieties of wheat (durum wheat and

bread wheat) and the study of population dynamics of winged Hessian fly (Mayetiola destructor)

in western Mitidja (Oued Smar CETO).

This study revealed the presence of 11525 insect on bread wheat distributed among 07 orders

on wheat and 12096 individuals distributed among 08 orders on durum wheat.The catch rate by

yellow bins and Barbers jars was similar on both varieties, it was respectively 48,92 % and 48,52%

on bread wheat and 51,08 % and 51,48 % on durum wheat.

The number of actual and relative abundance obtained between different orders in wich

individuals were captured by both trapping techniques have allowed us to classify the order

Dipterain the first position, followed by Hymenoptera and Homoptera,this is for the most abundant

orders, then come the less abundant orders, such as thrips, beetles, Hemiptera, Lepidopter and

Dermaptera.

Spatiotemporal evolution study showed that for certain orders their activity remains low

although they are active in winter, unlike others who have an activity in the same season. However,

strong activity was observed in spring for most orders. With the exception of Homoptera wich has

a peak maximum activity in the same period in the case of catch by the Barbe's jars technique .

The diversity indices showed values equivalent and greater than 2 bits in the majority of

orders, and their indices of equitability tend towards unity. It says that a diversification of the insect

fauna and the distribution of its individuals is equal among themselves. The study of population

dynamics of Mayetiola destructorwinged species belonging to the Diptera order shows that the

size of the population of this species is greater in winter than in spring ,the catch rate by both

trapping techniques is similar on both wheat varieties. It is about 51,25 % on durum wheat and

49,19% on bread wheat.

Regarding its place in the Diptera order, the number of individuals from the Hessian fly is half

that of other Diptera, there is respectively 34,13% and 65,87 % on bread wheat and about 38,34

% and 61,66% on durum wheat.
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